

DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS HISPANICOS

Premios ofrecidos

Hace cerca de quince años que el Departamento de Estudios Hispánicos, siendo aún la antigua Sección de Español, ofreció un primer premio al estudiante que más se hubiese distinguido en el curso sobre Cervantes. Desde entonces (1925) acá, el Departamento ha conseguido multiplicar esos galardones y en la actualidad ofrece anualmente cinco premios a los estudiantes que más se distinguen en sus diversas disciplinas.

A continuación ofrecemos las noticias pertinentes sobre dichos premios y la lista de los estudiantes que los han recibido desde la creación de cada uno de ellos.

1. Medalla Cervantes:

Donada desde 1925 por el Profesor don Rafael W. Ramírez al estudiante de la clase graduada que alcance el promedio más alto en el curso de Cervantes o en el que se ofrezca en lugar de éste en el Departamento de Estudios Hispánicos.

Han obtenido dichos premios los siguientes alumnos:

- 1925—Cesáreo Rosa-Nieves
- 1926—Socorro Cobas
- 1927—Conchita Rodríguez Llabrés
- 1928—Carmen Gómez Tejera
- 1929—Antona Sáez
- 1930—Aura Sánchez Úbeda
- 1931—Jorge Luis Gómez
- 1932—Domingo Marrero
- 1933—Jorge Luis Porras Cruz
- 1934—Cándida Maldonado Hostos
- 1935—Arturo Rivera Ramos
- 1936—Ligia Marchand
- 1937—Desierto
- 1938—Félix Alegría
- 1939—Puruca Barceló

2. Medalla Menéndez Pidal

Donada desde 1926 por don Rafael Fabián, luego por don Secundino Lozana y Sra., y actualmente por el Profesor Rubén del Rosario al estudiante que obtenga el promedio más alto en estudios filológicos, en el Departamento de Estudios Hispánicos.

Han obtenido este premio los siguientes alumnos:

- 1926—Rubén del Rosario
- 1927—Eloísa Rodríguez
- 1928—Margot Arce
- 1929—Laura Cestero
- 1930—Jorge Luis Gómez
- 1931—Filiberto Vázquez
- 1932—Martha Horton Draughon
- 1933—Camelia Colón
- 1934—Mercedes Sáez
- 1935—Irma Cabanillas
- 1936—Carmen Matilde Hernández
- 1937—Enrique Laguerre
- 1938—Allice Llenza
- 1939—Efrín Sánchez

3. Medalla Instituto de las Españas

El Círculo Cervantes, afiliado desde 1928 al Instituto de las Españas en Nueva York, otorga, en la Fiesta de la Lengua, este premio al estudiante de los cursos español 1, 2, 3 y 4 que a juicio del jurado haya presentado el mejor trabajo en el Certamen que anualmente se celebra antes del 23 de abril. El jurado lo componen miembros de la facultad del Departamento de Estudios Hispánicos.

Los alumnos premiados han sido los siguientes:

- 1928—Miguel González Alberty
- 1929—Rosendo Chevremont
- 1930—A. Díaz Atilés
- 1931—Jorge Luis Porras Cruz
- 1932—María Teresa Vidal
- 1933—Arturo Morales Carrión
- 1934—Carlos Delfín

1935—José de Jesús
1936—Emilio Fragoso
1937—Emilio M. Colón
1938—Gregorio E. Mercado
1939—Zanaida Carrión

4. Medalla Florete

Para fomentar la creación literaria, D. Luis Antonio Miranda dona anualmente este premio al estudiante que se haya distinguido en composición literaria. Esta medalla se otorga anualmente desde 1935, mediante un concurso sobre los siguientes temas de turno:

- a. Novela, novela corta, cuento
- b. Drama, comedia, diálogo representable
- c. Ensayo literario, artículo periodístico, trabajo de crítica literaria
- d. Poesía

La convocatoria para este certamen se publica todos los años en el tablón de edictos del Departamento.

Los alumnos premiados desde 1935 son los siguientes:

1935—Francisco Molina
1936—Desierto
1938—Desierto
1939—Gregorio Mercado

Premio José Martí

La Fraternidad Phi Sigma Alpha ofrece anualmente una valiosa colección de libros al estudiante que más se distinga en las clases de literatura hispanoamericana.

El primer estudiante en recibirlo (1939) fue la Srta. Adela Rodríguez Forteza.¹

¹ «DEPARTAMENTO DE ESTUDIOS HISPÁNICOS: Premios ofrecidos», *La Torre*, año I, número 3, 13 de septiembre de 1939; p. 2.